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Об информации о деятельности
Бендерского городского Совета
народньtх депугатоь за 2022 год

В соответствии с подгryнктом п) части шестой пункта 3 статьи 23 ЗаКОНа

Приднестровской Молдавской Ресrryблики от 05.11.1994 г. (Об Органах

местной вJIасти, местного сtлI\,rоуправления и государственной администрации
в Приднестровской Молдавской Ресгryблике> (СЗМР 94,4) в действующей

редакции, подпунктом о) статьи 10 РеглаlrленТа работы Бендерского городского

Совета народных дегryтатов, утвержденного Решением Ns б от 10.12.2020 г-

l сессии 26 созыва, в действующей редакции, засJryшав информацшо

о деятельности Бендерского городского Совета народных деrгутатов за 2022

ГоД,-

ро

1. Принять к сведению информацшо о деятельности Бендерского

городского Совета народньж деrгугатов за 2022 год согласно Приложению

к настоящему Решению.

2. Настоящее Решение вступает с силу со дЕя приЕятия и подлежит

огryбликованию на сайте Бендерского городского Совета народньD( дегtутатов.

Председатель городского Совета
народньгх дегrутатов Ю.И. Кара

2О19 r, ryИПП (Беlя. тил. (Г]олиграфиФ,, з, 422, I 1000,



Прплоrrсенпе
к Решеппю Nr 9 от 06.М.2023 г.

39 сесспп 2б созыва

Информация о деятельностп Бендерского городского Совета народных
депJrгатов за 2022 rод

В отчетном периоде Бендерский городской Совет народньIх деrryтатов
строил свою работу в соответствии с требованиями Конституции
Приднестровской Молдавской Ресгrублики, Закона Приднестровской
Молдавской Ресrryблики (Об органах местной ыIасти, местIlого
са}rоуправления и государственной администрации в Приднестровской
Молдавской Ресrryблике>, (О представительных органах государственной
власти и местного самоуправJIения>, Регламентом Бендерский городской
Совет народных деrцдатов и друпами нормативЕыми правовыми €жтами.

Сегодня, подводя итоги Еашей работы за 2022 год, мы можем
проанализировать свои успехи и достижеЕия, а также определить реЕлльЕые
rtуги для реализации возможЕостей и приоритетные Еаправлеt{ия

деятельности в 202З го.ry.
27 марта 2022 юда состоялись дополнительЕые выборы по двум

избиратепьным округЕlм (Nэ 19 и Nч 2З). По их итогам побе.ry одерж€ши
Киблик Павел ВладимировиЕI и Поляков Андрей Олеювич, чьи полномочия
были призвавьl 07.04.2022 г. на заседанпи 25 сессий. ,Щепутат П.В. Киблик
пополнил состав постоянной депутатской комиссии по экономическому

р{ввитию и бюджеry, депутат А.О. Потиков пополнил состав поOтоянноЙ

деrгугатской комиссии по здравоохранению, образованию, социальной
политике и экологии.

Таким образом, депутатский корrryс сформирован полЕостью.
Исходя из предыдущего опыт4 Бендерский городской Совет народных

депутатов ос)лцествJIял и продолжает осуществJlять свою работу в цифровом

формате медиапростр€lнства. Совещания рабочих органов Совета как
очередЕые, так и вЕеочередные проходят, в том числе, и в формате
видеоконференции по скайrry, что позвоJuIет оперативно рассмаlривать
вопросы и принимать решениJI.

Свою рабоry городской Совет строит на основ€lнии слаженной
совместной работы с государственной администрацией города и другими
структурами как городскими, так и ресгryбликанскш,tи. Ведь от этого зависит
не только блаюпоrrrrие наших горожан, Ео и вид сЕtмого города, развитие его

инфраструкryры, инвестиционнЕlя и туристическЕrя привлекательность,
н€лJIи.Iие рабочю< мест.

Так, за отчетный период деrrутатами неодцократно поднимtшись и

рассматриваJIись такие актуЕлJIьные дJlя жителей города вопросы, к€lк:

- организация безопасности на объектах муЕиципаJIьной собственности
и другЕх объектах горда БеЕдеры;

- о состоянпи дорожною покрытия на территории юрода Бендеры;



|. В 2022 гоry было проведено 1б сессионньтх заседаний, из них:
7 очередньпс и 9 внеочередньгх, было принято 355 решений, из Koтopblx
226 решений цринrIто Еа очередIrьп заседаниJгх уl l29 решений
на вЕеочередЕьrх.

.Щля сравнения: в2027 юду было цроведеЕо 18 сессионньrх заседаций, из
HID(: 7 очередньо< и 11 внеочередЕьD(, было принJIто З42 решения,
из которьгх 242 репенпя принято на очередных заседаниях и 100 решений - на
внеочередцьц.

В 2020 гоry цроведено всего lб сессионньrх заседztний, из них:
5 очередньп< и 11 внеочередных, было принято З27 решений, из которых
2l2 решений принято на очередных заседЕlниях и l15 решений
IIа внеочередньж.

Таким образом, динЕtмика остается стабильной, приtIем независимо от
количества внеочередЕьгх заседаний. Количество ц)инимаемьш решений
Совета растет из года в год. Все это говорит об активной позиции городскою
Совета, оперативности в работе, о качественном решеЕии тех или иЕых
воцросов, а таюке осуществJIяемом контроле за их выполнением.

На внеочередном засед€шии, состоявшемся |0.02.2022 г., был утвержден
бюдкет города Бешдерыgа2022 год, а также рrц муЕиципtлльных програI\4м:

1) Программа расходования денежных средств Фонда социальною

развития гOрода Бендеры на 2022 юд;
2) Программа расходования денежньIх средств Фонда экоЕомического

развитиrI юрода Бендеры на 2022 год;
3) Программа целевого бюджетного цредитованиJt молодьrх семей

за счет средств, поступившIФ( в качестве платежей по погаrпеЕию ранее
выд€lнньrх кредитов и цроцентов за пользование ими, на 2022 rод;

4) Программа строительства и реконструкции остановочЕьf,х пунктов за
счет оубсидий из ,Щорожною фонда ПМР gа2022 год;

5) Программа ра:}вития дорожной отрасли по автомобильным дорогам
общего пользовtlния, нахомщимся в муниципальной собственности
г. Бендеры, за счет субсидий из .Щорожного фонда ПМР на2022 юд;'

6) Щелевая Програrrtма капитаJIьЕою ремоЕта жилого фонда, объектов
социzшьно-культурного назначения и блаюустройства территории юрода
Бендеры gа2022юд:'

7) Програrr,rма капитаJIьIIь,D( вложений на2022 год;
8) Щелевая програмI,rа <<Равные возможности>> по г. Бендеры на 2022 год;
9) Програrrrма модернизации пищевьтх блоков в образовательньrх

учрехдениях города Бецдеры на 2022 год;

- о состоянии общеобразовательньIх, дошкольных и спортивньгх
учреждениrж города;

- о состояIlии городских систем водопотребления и водоотведеIrиJI;
- об очистке юродскID( ручьев;
- об ответственном обращении с собаками, а также множество д)угих не

меЕее актуальЕьIх вопросов.



10) Программа содержшrия жипых помещений детей-сцрот и детей,
оставшихся без попечения родителей, и выморочного имущества по
г. Бендеры на2022 rод.

При приrrятии бюджета города и формировании програI!п,r дегryтаты,
общаясь со своими избирателями, и, зная проблемные )цастки на округах,
пыт€uIись по м€lксиI\,fуму вкJIючать объекты, требующие обязательного
проведения peMoETHbD( работ в д€Iцные проrраNtмы. Не всегда это поJIyIаJIось
из-за дефицита бюджетньж средств. .Цдя этого дегrутатским корIryсом
опредеJuIются перспективные плtшы на бу,ryщие годы, основанные на
обращенил< граждан.

Подготовка к сессионЕым заседаниям цроводится согласно Регламенry

работы Бендерского юродского Совета народных депутатов. Материапы
готовятся дJuI депутатов, направJuIются по электронной почте и на IP-
накопитель.

Оповещение о заседании сессии проводится в телефонном режиме,
по электроЕной почте, а Taloke с помощью приложения-й ессенdасера
<Вайбер> в усrпановленные срокu. Поэmому квоwм dля прuняmuя реuленuй
всееdа еспь.

Решения сессий своевремецно оформл.шотся и доводятся
до исполнителей и заинтересов€лнньD( сторон, осуществJuтется контоль за их
выполЕением. В городском Совете функционирует IР-накопитель, на которьгй
загружается документальная база по вопросап.r, вкJIючаемым в повестку
постоянньrх деIryтатскю( комиссий, Президиума, сессионньIх заседаний.

.Щегryтатам и работникадd Е!ппарата цредоставпены пароли доступа, что
позволяет оперативно в онлайн рехиме поJryчать доступ ко всем

документальным матери€шаNr по тому или иЕому вопросу и дистalнциоЕно
готовиться дегryтатам к заседаниям коJIJIегиаJIьньIх органов.

|I. В 2022 гоry цроведено 25 заседаний Президиума, из них 12 -

очередцьD( и 13 заседаний - внеочередных. Рассмо,грено 115 вопросов,
принято 77 решений, из KoTopbD( 26 решений - принято на внеочередных
заседаниях.

.Щrrя сравнения: в2021 году проведено 24 заседания Президиума, из HID(

9 - очередньп< и 15 заседаний - внеочередньrх, принято 83 решения, из
которых 30 решений - принято Еа внеочередньD( заседаниD(.

,Щанная статисмка говорит о правиJIьном изменении прtlктики
проведения заседаrrий Президиуrr,rа, основной задачей которою явJIяется

формирование перечшI воцросов для рассмотрения и окоt{!Iательного
приIrrIтия решений на сессиD( Совета.

Анализ работы коллеги€IJIьньD( органов городского Совета также говорит
об оперативной и слаженной работе Совета. Фактически ни одно из
предложений государственной администрации не остаJIось без рассмо,грения.
Зачасryю после формиров{lния повестки дЕя сессии Президиумом, поступают
обращения, требующие срочIlого приЕrrтия решений и, несмотря на то, что у



дегrутатов есть основное место работы и дополнительнаrI нагрузка в виде

работы с общественностью, ими проводятся вЕеочередные заседания
комиссий, на KoTopbD( оперативно изr{аются вопросы и вырабатываются
проекты решений на сессию. Качественная и своевременная работа городского
Совета и Президиуtr,tа, полностью зависит от эффективности работы
профильньж постоянных дегryтатских комиссий.

За исполнением решений сессий и црезидиумов ведется постоянный
контроль. Готовится информация о ходе исполнениrI решений сессий,
заNlеститель Председателя реryлярно информирует дегryтатский коргryс и
государственЕую администрацию о процессе их исполнения.

III. За период 2022 года в городском Совете народных деггутатов было
издано 115 распоряжениЙ по основноЙ деятельности, 95 распоряжениЙ по
лиlIному составу.

Количество уволенных работников Совета - 1 человек.
Количество приЕятых работников Совета - 0 человек.

IV. Особое внимtлние руководителей Совета, депутатов, работников
аппарата удеjIяется работе с обращениями гра)кдан и юридиtIеских лиц, а
также общественtrьгх объединений. Работа в этом направлеЕии ведется в
строгом соответствии с Законом IIМР (Об обращениях граждан и
юридиrIеских лиц, а также общественньп< объединений>.

На это также обратил внимание Президент Приднестровской
Молдавской Ресrryблики в своем Послании оргаIrzrм государственной власти и

управлениJI с постtlновкой задач gа 202З год. Президент, в частцости, сказщI:
<Прu обращенuu zраэюdанuна в любой opzaч zосвласлпu u управ]ленuя ему

наdо оказаmь максuмсtльное соdейсmвuе в peute+uu вопросов, максltмально
возмоасную помоlць - чmо в Bautllx сtлtаlс. Поняmно, чmо не все мосrсеm
получumься в сшtу объекmuвных u субъекmuвньtх прuчuн.

Но прuлоэrcumе максuмум усuлuй, чmобьl dобumься резульmаmа. Все
просmо. Я Bceeda насmаuвал u насmаuваю: еслu обраtценuе uмееm аdресньlй
харакmер, аdресовано конкреmно мuнuсmlry, dепуmапу, спuкеру Верховноzо
Совепа, премьеру, Презudенлпу, мь, ллlчно dолэtсны рассмапрuваmь эmu
заявленuя. Не оmпuсываmь канцелярuu, помоlцнuксlм, парсuutельньlм
сmрукmурам.)).

Основными принцип€lми деятельности Совета народЕьrх дегryтатов и
долrкностЕьIх лиц по рассмотрению обращений заявителей являются:

- защита прав, свобод, законньD( интересов грФкдан и юридшIеских лиц;
- обеспечение равенства зшIвителей перед закоЕом;
- своевремеЕность и объективность рассмотрения обращений;
- открытость и доступность информации о принJIтьD( по результатаJчr

рассмотреЕиrI обращений решений за искJIючением информации,
составJuIющей личrгуrо, семейrrуlо или иЕrуIо охраняемую законом тайну.



За 2022 год в городской Совет народных деtryтатов поступило 101

обращение. Из них: 81 обращение от граждан, 20 обращений от юридических
лиц и общественньIх объединений.

В обращениях поднимаются проблемы, касающиеся благоустройства
города, качества дорог, работы жилищно-коммун€rльного комплекс4
транспорта и др. Характер обращений распределился следующим образом:

Характер обращений
количество
обращений

- по льгот€лм и материапьной помопц{ 5

- об организации парковок 2
- о соблюдении Iп{стоты и санитарньD(

норм
4

- общественно-политиIIеские I7
- жилипшо-коммун€lльные 9
- соци€tлъные 8

- ремонт дорог, проездов, тротуаров,
дворовых территорий

15

благоустройство 4
правовые 8

- увековечивание памяти 4
- награждения 1

- жилищные 4
- аренда, безвозмездное пользование 5

- трyдоустройство 1

- прочие |2
-организация дорожного движения 2

Все поступившие обращения были рассмотрены и по возможности

удовлетворены. По всем обршцениям з{ilIвитеJIям направпены
соответствующие ответы.

В 2022 гоry внесены изменения в Закон Прилнестровской Молдавской
Ресгryблики (О статусе народнъD( дегryтатов местных Советов народньD(

деtryтатов Прилнестровской Молдавской Ресгryбликп>, согласно которым
частью первой статьи |7 пре.пусматривается, что народный дегryтат
информирует местный Совет о проделанной работе по рассмотрению
предложений, зЕtявJIений и жапоб гралtдан не реже 1 (одного) раза в год.
Форма предоставления информаlдии утверждена <<Положением о порядке

рассмотрения предложений, з€tявлений и жалоб граждан, поступивших в адрес
народньтх дегryтатов Бендерского городского Совета народньж дегryтатоВ),

утвержденное Решением Jф24 от 27 октября 2022 года 33 сессии 26 созыва.

V. Финансирование Бендерского городского Совета народных депутатов
План - | 7ЗЗ 510 руб.



Выделено из бюджета- 1 614 282 руб.
7о исполнеНия - 9з %.
Количество HeocBoeHHbIx денежных средств составляет 7О/о в связи с тем,

что были введены ограничения на проведение закупок.

VI. .Щокументооборот за 2022 юд составил 3654 документа.

VII. Качество нашей работы можно оценить наличием или отсутствием
Протестов или Представлений Прокураryры ПМР.

В 2022 году в адрес Бендерского городского Совета народных дегryтатов
поступило 2 акта прокурорского реагирования:

1) Представпение Прокурора г. Бендеры от 04.05.2022 г. J'Ф 3 <<о даче
согласия на привлечение к администативной ответственности,
предусмотренной пунктом 2 статьи 19.5 Кодекса Приднестровской
Молдавской Ресгryблики об административных правонарушениях дегryтата
Бендерского городского Совета народньtх дегryтатов Кравчук Юрия
Впадимирович€D) - удовлетворено (Решение J\b З9 от 07.0б.2022 r. 26 сессуlп 26
созыва);

2) Протест Прокурора г. Бендеры от 10.05.2022 г. ]ф б <<на гryнкт 23
Решения Ns 2 от 10.02.2022 r. 2З сессии 26 созыва Бендерского городского
Совета народньж дегIутатов <<О бюджете города Бендеры> - удовлетворен
(Решение Ng 5 от 18.08.2022 т.29 сессии 26 созыва).

Ns
г/п

Категория документов по номенкJIатуре

Входящпе Исходящпе

Наименование груrпrы докуме}rmв
Номенкла-

турный
tttцекс

Кол-
во

Наименоваrпrе грушш докуменmв

Номенкла-
т}рный
индекс

Кол-
во

l Переrшска с вышесюящими
органI{зациями

04-0з 264
Переrшска с вышесюящими
органк}ациями

04-0з 2|з

2 Переписка с ГА 04-04 6|,7 Перегшска с ГА 04_04 59з
J Переписка с предприятиями,

организациями
04-05 48з

Переrшска с цредцриятиями,
организшцями

04-05 299

4 пеDешаска Пдк по бюджету 04-06 ,| перегпrска Iuк по бюджету 04_06 l1
5 перегпаска Пдк по }кх 04-07 |4 ПеDегиска IUIК по ЖКХ 04_07 22
6 Переписка ПДt по соц.

политике
04-08 52

Переrшска П.Щ по соц.
политике

04_08 54

7 переписка Пlк по аDхитектуDе 04-09 1 Перегпrска ПДК по aDxIlTeKTyDe 04-09 1

8 ПеDеписка ПДК по законности 04_10 з4 пеDеrшска Iuк по законности 04-10 з4
9 Переписка по лиtIному приёму

граждан
04-1 1 0

Переrиска по лшшому приёму
гражJIан

04-1 l 0

l0 Проекты законов, нагIравляемые
вс IIмр 04-16 442

Проекты законов, направJиемые
вс IIMP 04-16 14

ll Обращения ОО и ООО и
переписка по ним

04-18 0
Обращения ОО и ООО и
переIшска по ним

04_18 0

12 Обращения, заявлениrI и жшIобы
гDФкдан и переписка по ним

0з-04 224
Обращения, заявпения и жшlобы
гDакцан и пеDеIIиска по ним

0з-04 268

13 ,Щоверешrости дегryтатам дш
участия в заседаниD( комиссrй 04_13

,7

ИТоГо: 2138 151б



VIII. В отчетном периоде цродолжила свою деятельЕость Наградная
комиссиrI Бендерского городского Совета народЕьж депутатов. За 2022 юд
было провеДено 4l заседание, в ходе которых были рассмотрены б82
ходатайства о награждении жителей юродa как государственными наград€lп,{и
Приднестровской Молдавской Республики, так и ведомственными наград€lми
городского Совета. Грамотаrr,tи Бендерского городского Совета народньD(
детryтатов были цагрЕDкдецы 2l2 человек, Благодарственными письм€лNfи -
23 человека.

. государствецЕыми Еаградаiчtи - 682 человека;. Верховного СоветаПМР - 76 человека;. ведомствеЕными Еаградашrи - 2З5 человека.

IX. За отчетный период в адрес городского Совета поступиJIо около 500
проектов закоIIов ПМР и проектов постановJIений Верховною Совета ПМР.
Поступающие законодательIlые инициативы доступны для ознакомлениrI на
электронном сервере городского Совета в папке <Законопроекты>.

Также они рассматриваются профильrьтми постоянЕыми деrryтатскими
комиссиями, а при необходимости соответствующие закJIючения
направляются в Верховный Совет ПМР на основании решения сессии Совета,

По больrrп,rцству из поступивцIих законопроектов даны положительные
заключеЕия, по некоторым - направJIены замечания иJIи предложеIIиJI.

Х. В 2022 го.ry городской Совет Ееоднократно реализовыв€uI право
законодательной инициативы.

В течение отчётною периода Бендерским городским Советом народньD(
дегryтатов в адрес Верховного Совета Приднестровской Молдавской
Республики было направлено б законодательньIх инициатив, из которьтх 1

пришmа, 1 отклонена, 2 возвряцены и 2 находятся на рассмотрении:

1) Решенче ]'tb 3 оп 20.01.2022 е. 22 сессuu 26 созьtва - <О внесенuч
dополненuй в Гралсdанскuй коdекс Прudнесmровской Молdавской
Республuкu>>- разработана в цеJurх определения порядка прекрапIениJI права
собственности
возвращена;

на бесхозяйственно содержимые жилые помещениrI

2) Решенuе ЛЬ 49 оtп 07.04.2022 а 25 сессuu 26 созьлва - <<О внесенuч
uзмененuй u dополненuй в Закон Прudнеспровской Молdавской Республuкu
<Об opzaHш месmной dlасmu, месmноzо ссlмоупраыlенtlя u еосуdарспвенной
аdмuнuсmрацuu в Прudнесmровской Молdавской Республ uKe > (папка м53)-
разработана в целях императивного закреплениJт в действующем
законодательстве норм, регламеЕтирующих нЕIлиtIие согласия Советов
народЕьIх депутатов для получениJt государственными администрациями
кредишых ресурс ов - пDпнята;



4) Решенuе П0 J5 оtп 07.06.2022 а 26 сессuu 26 созьtва -
<Об оmвеmсmвенном обраtценuu с собакамu в Прudнесmровской Молdавской
Республuке > fuапка ЛЬ 60D - разработапа в цеJIях реализации законных прав и
свобод граждан, обеспечения санитарно-эпидемиологического и
эпизоотического благопоrrучия, охраны здоровья и жизни rподей при
содержztнии, использоваЕии и охране собак, защиты собак от жестокою
обращения - откJIонеЕа;

5) Решенuе llb 36 оtп 07.06.2022 е. 26 сессuu 26 созыва - <О внесенuu
uзмененuй в Закон Прudнеспровской Молdавской Республuкu
кОб уmверасdенuu еосуdарсmвенной целевой проaрсlммьt <PaBHble
возмосlсносmu> на 2019-2022 eodbl> - разработана в целях измеЕеЕия объекта
дJuI установки пан,ryса в селе Протягайловка с увеличеЕием расходов за счет
объекга, неисполненного в процшом гоry
с принятием альтерцатпвного законопDоекта (письмо ВС IIМР
от 28.0б.2022 г. ЛЪ 8/30-16/1400);

6) Решенuе М 33 оп 14.07.2022 е" 28 сессuu 26 созьлва - кО внесенuu
uзмененuй в Закон Прudнесmровской Молdавской Республuкu <Об орzансlх
месmной в.ласmu, месmноео ссlfuлоуправленuя u zосуdарсmвенной
аdмuнuсmрацuu в Прudнесmровской Молdавской Республuке> fuапка ]l! 64б)

разрабэтава в цеJIях совершеЕствования действующих норм Закона
Приднестровской Молдавской Ресrryблики от 5 ноября 1994 года
<Об органах местной власти, местного самоуцравлениJI и юсударственной
адмиЕистрации в Приднестровской Молдавской Рестryблике> (СЗМР 94-4) -
на рассмотренип инята в I чтенпи

XL Народные дегryтаты яыuтются полномочными представитеJuIми
народа в оргаЕах государственной власти - местньгх Советов ЕародньD(

дегryтатоiв. Стаryс народного дегryтата обязывает дегryтатов постоянно
поддерживать связь с избирателями lla своих округах. В соответствии
со статьей 18 Закона Приднестровской Молдавской Ресгryблики <О статусе
Еародньж деrryтатов местньrх Советов ЕародньD( дегryтатов Приднестровской
Молдавской Ресrцублики> народный деIryтат местною Совета не реже одIlого

раза в год отчитываться перед избиратеJIями округа о своей работе, о работе
Совета и тех органов, в которые он избран, о ходе выполнениrI цредвыборной

3) Решенuе М 7 оm 07.06.2022 а 26 сессuu 26 созьлва - <О внесенuu
uзмененuя u dополненtlя в Жuлuulный KodeKc Прudнесmровской Молdавской
Республuкu> fuапка ЛЬ 614 - разработана в цеJIях закрепленш{
на законодательном уровне IuIаты за техническое обстryхивание лифтов при
отсутствии в жилом помещении многоквартирного жилого дома лиц,
зарегистрироваЕIIьtх по месту жительства - на Dассмотрецпп;



программы и реализации наказов. О проведенном отчете и о поступивпIlD(
предлоr(еЕиJтх избирателей деrryтат информирует Совет.

В истекшем 2022 юry дегryтаты Совета активцо работали на своих
округах. Много, зачастую не решаемых годЕrми, проблем удщIось решить
ь 2022 rоду. однако много проблем еще цредстоит решить. об этом IrUIa речь
практиЕIески на всех встречах дегryтатов Совета с избирателями при
проведении лrх отчетов о цроделаЕной работе за истекший год.

к настоящему времени информацию об отчете перед избиратеJIями
предоставили все 27 депутатов городского Совета. На основе представленной
информации будут строится IuIаны на послед/ющий период - 2023 юд.

Ооновными проблемами в городе по прежЕему явJuIются: ремонт крыш
жильIх домов; ремонт подъездов, фасадов домов, тротуаров, дорог;
благоустройство придомовъD( территорий и мест массового отдьD(а; уборка
придомовьtх территорий и другие.

ХП. Хочу отдельно ост{лновится на работе н€lших постоянных
дегryтатских комиссий.

В Бендерском городском Совете образовано 5 постоянньтх деrrутатских
комиссий:

1) В постояцной деrryтатской комиссии по законноста п
депутатской деятеJIьцостп работают 4 дегryтата, цредседатель комиссии -
Бондарь Виталий Вячеславович. За отчётный период комиссиrI провела 19
заседаrrий, из которьrх 12 было вЕеплановьrх.

В связи с досрочным црекращеЕием полномочий дегryтатов Бендерского
городского Совета Еародншх деrryтатов от избирательЕого округа Ns 2З
Федоренко .Щениса Витальевича, от избирательного округа М 19 и
Корниевскою Владимира Владимировича в цеJuгх организации и цроведения
вьтборов народньтх дегryтатов Бендерского городскою Совета народных
деrryтатов 26 созыва комиссией было рекомендовано назначить
дополцительные выборы депутатов в Бендерский городской Совет народньп<
дегryтатов 2б созыва по избирательным olФyl,aп,r Jll! 19 и М 23 на 27 марта2022
года.

Постоянной деrryтатской комиссией по закоЕности и дегrутатской
деятельности бьтла цроведеrrа работа по формированию уrастковых
избирате.чьных комиссий дJIя проведения дополнительньrх выборов народньгх
дегryтатов Бендерского городскою Совета народньй деIryтатов 26 созыва.

2) В постоянной деrryтатской комиссии по экономпческому
развптию и бюдяtету работшот б дегтутатов, цредседатель комиссии -
ýлейчук Андрей Николаевич. В 2022 го.ry комиссия провела 2б заседаний, из
которьгх 18 заседаний были внеочередЕыми. Ежегодно комиссия проводит
огромную рабоry по рассмотреЕию и утверждению местного бюджета г.
Бендеры на соответствующий финаrrсовый год, а также последrющее
внесение в цего изменений и (или) дополнений.



Впервые в соответствии с Законом ПМР (О ресгryбликанском бюджете
на 2022 год) комиссия рассма.гривЕLIIа и в последующим сессия городскою
Совета утвердила Программы использованиrl суммы чистой прибыли,
потryченной муницип€шьЕыми унитарными предприятиJIми по итогап,t
деятельности за 202l юд Еа цели реинвестироваrrия. Одновременно с д€tнными
програп,rмами цредприrIтIiя цредоставляJI}t отчеты о финансово-хозяйственной
деятельности за предыдущий год.

В отчетном году был введен целевой сбор с граждан на благоустройство
территории г. Бендеры, сел Гыска и Протягайловка. f[пательщиками сбора
явJIяются физические лица - собственники домовладений (квартир),
расположенньrх на территории города Бендеры, сел Гыска и Протягайловка.
Ставка сбора устанавливается в ршмере l0 (десять) РУ МЗП в год. Комисся
провела рабоry по разработке Положения о порядке исчислениJI и к}имания
целевого сбора с грФкдаIi на благоусIройство территории города Бендеры, сел
Гыска и Протягайловка, которое вЕоследствии было принято на заседании 3З
сессии.

По инициативе депутата по избирательному окруry }lЪ 23 - Полякова
А.О. комиссиrI рассмотела вопрос о возможности цредоставJIения льгот
одиноко проживающим, неработаrощим пеЕсионераIчr на оказание услуг по
вывозу жидких бытовьтх отходов. Была проведена большая работа по сбору
необходимой информации для дапьнейшего прогнозированиJI в расходной
части местного бюджета г. Бендеры средств на возмещеЕие выпадаюпшх
доходов цредприятия при цредостаыIении льгот. ,Щанная льгота HaIIIJIa свое
отрФкение в MecTIloM бюдхетег. Бендеры на 202З год.

3) Постоянная деrцдатск€ul комиссия по транспорту п связи, ценам
п тарпфам я(плпщно-коммуцального хозяйства, повышепию
эффектпвностп деятеJrьпостп коммунальпых слуяtб и мунпцппальЕых
организацпй работает в составе 7 депутатов. Председатель комиссии -
Тарасов Олег Юрьевич.В 2022 году было проведено 23 заседаlмя комиссии,
из Koтopblx 15 - внеочередньrх.

Исходя из Еапр€IRIIенЕости работы профильной комиссии большое
вЕим€лние удеJIяется вопросу состояЕиrI дорожного покрытиlI на территории
Бендерского городскою Совета, вопросу качества применяемьтх материЕUIов
дJIя ремонта дорог.

Так 21 октября 2022 тода на площадке городского Совета состоялось
заседание Круглого стола на тему: <Возможность применеЕия плит бетонных,
вибропрессованных - как дIьтернативный матери€rл дJIя строительства
автомобильньгх дорог). В обсуждении акту€lJIьIlого вопроса приЕял}l rIастие
за^,rеститель Министра по экоЕомиtIескому развитию ПМР, Председатель
Верховного Совета ПМР, предст€вители Министерства экономи.{ескою
рЕввитиЯ и рестrублИканскоЮ проектною инстичпа, государственной
администрации и цредцриятий дорожной и с,гроительной отраслей Бендер,
дегrутаты городскою Совета.



В качестве приглашеЕною эксперта с презентацией высryпил директор
Ассоциации производителей вибропрессованньп< изделий, кандидат
технических наук Юрий Костиков. Щель встречи - повышение качества
ремонта юродскшх дорог и эффекгивное использов€шие бюджетньrх средств.

Руководитель Ассоциации производителей вибропрессованных изделий
рассказал о преиIчtуIцеств€tх метода мощеЕия и об опыте его использованиrI
при сцоительстве и ремонте в том числе автодорог, поделился информацией
об используемой нормативной базе, наработанной организацией, обсудили
детали проектиров€u{ия, строительства и последующей экспJrуатации таких
покрытий.

По итога:r,t заседания круглого стола и принимаlI во внимание опьтт
Российской Федерации, )ластЕики круглого стола цредложили рассмотреть
возможность обустройства автомобильньrх дорог в городе Бендеры с
использованием бетонньD( плит, поlryченIIых методом вибропрессования, а
также )литывЕrя туристическую напраыIенность города Бендеры,
рекомендоваJIи государственной адмиЕистрации г.Бендеры при проведении

ремонта дорог в историtIеских частл( города использовать метод зЕlмощения
бетонными плитами. Представленную российским экспертом презентацию
направили для ознчлкомления в ад)ес Министерства экономиlIеского р€ввитиrI
Приднестровской Молдавской Ресгryблики и в адрес государствеЕной
администрации г.Бендеры.

Один из вФкнейших вопросов, который постоянно находится на
контроле у комиссии - вопрос <<о подютовке городского хозяйства к работе в
осеЕне-зимний период>. Ежеюдно деггутаты рассматривают информацию о
том, как идет подготовка в дшlном направJIении на очередной сезон.

4) В постоянной деггутатской комиссии по здравоохранению,
образоваппю, соцпальной политпке и экологпп работают З деп5rгата,
председатель комиссии - Владуца Михаил Константинович. За отчётный
период комиссия провела 19 заседаний, из KoTopbD( 13 было внеплановых.

В целях обсуждения актуальных проблем, вол}rуIощих и депутатов и
жителей города, на площадке городского Совета неоднократЕо в 2022 году
проводились заседания кругльгх столов.

Так 11 Е!вryста в Бендерском городском Совете народных деп)датов
состоялся круглый сто по теме <<Благоустройство, собтподение чистоты и
порядка на территории города Бендеры. Его 1"rастникЕш\.lи стали децдаты,
представители государственной администрации, экологической милиции,
коммунальных предприятий, Общественного Совета юрода Бендеры. Среди
подЕятьrх проблем - кJIючевUI: образование сваJIок на местах временного
скJIадиров{шия ули.Iного смета. По итогаN{ заседаЕиJI был дан ряд
рекомеЕдаций специализированный стгужбе МУП <БОСРЭДСОБ
<Комтчrуrал,ЩорСервис> по уJrr{шению качества работ, а также направJIеЕо

обращение в адрес УВД г.Бендеры с предложением о привJIечении системы
ЕаружIrого видеонаблюдения <<Безопасный город> дJIя вьLявлеЕиJI

нарушителей перевозящих мусор без соответствующего разрешения. Вопрос



остается на контроле постоянной дешутатской комиссии по здр{лвоохранению,
образованию, социальной политике и экологии, которая провеrrч bon"o.yro
работу в рамк€lх подготовки д€шного мероприятwя.

Хотелось бы отметить огромЕую рабоry данной комиссии по
завершению цроведения инвентаризации и разработке единою реестра
мемориальньIХ объектоВ, устаноВленньгХ на террИториИ города Бендеры, сел
гыска, Протягайловка и Варница. Итогом стало цроведение Круглого стола по
данному вопросу и приIIятие Решения NЬ 26 от 0б.10.2022r. 32 сессии 2б
созыва <о Реестре историко-культурных объектов г. Бендеры>>. Вместе с этим,
в отчетном году начата работа по определению балшrсодержателей историко-
культурных объектов г. Бендеры, в отношении которых отсутствуют сведения.
,,Щанная работа будет продолжена в 202З году.

В связИ с увелиЧением сJrrIаев нападения на граждан как бездомньтх,
так и хозяйскrо< собак, в июне месяце был цроведен анапиз ранее
НаПРаВЛеННОЙ законодательноЙ инициативы городского Совета (О
СОДеРЖtlНИИ Собак и реryJIяции численности безнадзорньгх и бесхозньrх собаlt
В Приднестровской Молдавской Ресгryблике)) с учетом поправок Верховною
Совета Приднестровской Молдавской Ресгrублики. На основании Решения NЬ
35 от 07.0б.2022r. 26 сесспп 26 созыва городским Советом была принята
НОВ€lя Законодательная инициатива <<Об ответственном обращении с собакаrrли
в Приднестровской Молдавской Ресгryблике>> и напр€lвJIена в адрес
Верховного Совета Прилнестровской Молдавской Ресгryблики, которая была
откJIонена. Понимая BEl)KHocTb поднятоЙ проблемы, городским Советом
народных депутатов2|.12.2022r. было проведено заседание Круглого стола по
Данному вопросу с приглашением всех заинтересов€лннъIх лиц. По итогаrrл его
ОбСУждения предложено всем )вастникам заседания, в том и числе и
представитеJIям зоозащитников, цроанапизировать разработанный городским
Советом проект з€лкона и нацравить свои цредложения с целью его доработки.
Работа над совершенствованием з€конодательной инициативы юродского
Совета народньtх депугатов будет продолжена в 2023 году.

5) ПОстоянная деrý/татскаrl комиссия по промышленностп,
архптекгуре, мунпцппальной собственностп п земе.пьным ресурсам
работает в составе б деrгутатов, председатель комиссии - Семёнов Сергей
Николаевич. В отчётном периоде комиссия провела 17 заседаний, из которых
9 бьшо внеочередньж.

Представители комиссии по архитектуре, муниципагlьной собственности
и земельным ресурсtлп{ приняли активное участие в подготовке и цроведении
круглого стола по теме: <<Благоустройство, собшодение чистоты и порядка на
территории города Бендерю> на котором были рассмотрены в€Dкные дJIя
города и юрожан вопросы.

В 2022 г. депутаты комиссии рассмотрели вопросы о вкJIючении в f[пан
планировки и застройки города Бендеры 5 объектов.



По предложению государственной ад\{инистрации были вЕесеЕы
15 дополнительIlьD( объектов в МуниципаJIьrгую программу
разгосударствления и приватизацпlи на 202l -2022 r.r.>>.

Комиссией была проведена работа по разработке Положения о порядке
приЕятия решения о передаче Iчfуницип€шьного иNrуIцества в аренду, которое
впоследствии быrrо угвержлено Еа заседаяии 36 сессии городског0 Совета.

Всего в 2022 rcду на засед{lниD( постоянных депутатских комиссий было
рассмоцено 948 вопросов.

С более подробной информацией о работе нашID( комиссий можно
ознакомиться непосредствеЕно в отчетах постоянньrх деrrутатских комиссий
за2022 tод.

Председатель городского Совета
Еародньж депутатов Ю.И. Кара

а


